

Die Zahlen

Unser Zahlensystem basiert am den arabischen Zahlen, im Deutschen haben wir auch die Regeln, wie Zahlen zu bilden sind aus dem Arabischen übernommen. Es fällt uns daher ziemlich leicht, die reinen arabischen Zahlen zu lernen. Die Zahlen werden von links nach rechts geschrieben, wie bei uns!

Die Tücke steckt in der richtigen grammatikalischen Anwendung der Zahlen im Satz. Das verstehen z.T. auch die Araber selbst nicht so ganz und benutzen lieber umgangssprachliche Zahlwörter ohne Grammatik.

Es gibt Regeln für die Zahlen 0-10 und für Zahlen größer 10.

Die Zahlen von 0 bis 10

	arabische Schreibweise	männliche Form	weibliche Form
0	٠	صِفْر	
1	١	وَاحِد	وَاحِدَة
2	٢	إِثْنَان	إِثْنَان
3	٣	ثَلَاثَة	ثَلَاث
4	٤	أَرْبَعَة	أَرْبَع
5	٥	خَمْسَة	خَمْس
6	٦	سِتَّة	سِتّ
7	٧	سَبْعَة	سَبْع
8	٨	ثَمَانِيَة	ثَمَانِي
9	٩	تِسْعَة	تِسْع
10	١٠	عَشْرَة	عَشْر

Die arabische Schreibweise ist bis auf die Nordafrikanischen Länder weit verbreitet. Im Zuge der Globalisierung setzt sich unsere Schreibweise aber immer weiter durch.

Grundregeln für die Zahlen 0-10

- Die Zahlen 1 und 2 werden wie Adjektive verwendet und dem Substantiv nachgestellt. Sie stimmen im Geschlecht mit dem Substantiv überein. Es gelten alle Regeln wie für Adjektive. Bei der Zahl zwei wird der Dual für das Subjekt verwendet
- Die Zahlen 3-10 werden wie im Deutschen vor das Substantiv gestellt und stimmen mit ihm im Geschlecht überein.
- Die Substantive nach einer Zahl sind immer im (Genitiv)Plural.
- Bei reinen Zahlen oder Zahlenfolgen (z.B. Telefonnummern) wird nur die männliche Form benutzt.

Beispiele

ein Lehrer	مُدَّرْسٌ وَاحِدٌ
eine Lehrerinnen	مُدَّرْسَةٌ وَاحِدَةٌ
drei Lehrer	ثَلَاثَةٌ مُدَّرِّسُونَ
drei Lehrerinnen	ثَلَاثٌ مُدَّرِّسَاتٌ
0213... (Telefonnummer)	صِفْرٌ إِثْنَانِ وَاحِدٍ ثَلَاثَةٍ

Die Zahlen 11-20

Die Bildung der Zahlen ist wie im Deutschen, die Einer werden vor die Zehner gesetzt und es wird ein zusammengesetztes Wort gebildet. Im Arabischen werden zwar zwei Wörter geschrieben, grammatikalisch gehören diese aber auch zusammen. Wie im Deutschen sind die 11 und die 12 unregelmäßig. Die mit blau gekennzeichneten „Einer“ weichen von den Zahlen 1-9 ab.

	männliche Form	weibliche Form
11	أَحَدَ عَشَرَ	إِحْدَى عَشْرَةَ
12	إِثْنَا عَشَرَ	إِثْنَتَا عَشْرَةَ
13	ثَلَاثَةَ عَشَرَ	ثَلَاثَ عَشْرَةَ
14	أَرْبَعَةَ عَشَرَ	أَرْبَعَ عَشْرَةَ
15	خَمْسَةَ عَشَرَ	خَمْسَ عَشْرَةَ
16	سِتَّةَ عَشَرَ	سِتَّ عَشْرَةَ
17	سَبْعَةَ عَشَرَ	سَبْعَ عَشْرَةَ
18	ثَمَانِيَةَ عَشَرَ	ثَمَانِي عَشْرَةَ
19	تِسْعَةَ عَشَرَ	تِسْعَ عَشْرَةَ
20	عِشْرُونَ	

Grundregeln für die Zahlen 11-20

- Die Zahlen stehen vor den Substantiven
- Die Substantive sind im Singular

Beispiele

14 Lehrerinnen	أَرْبَعُ عَشْرَةَ مَدْرَسَةً
14 Lehrer	أَرْبَعَةَ عَشَرَ مَدْرَسًا

Die Zahlen von 20 bis 100

Auch hier ist uns die Bildung der Zahlen vertraut. Wie im Deutschen einundzwanzig kommen zuerst die Einer, dann die Zehner. Beide werden durch ein „und“ verbunden. Es gelten die Regeln wie für die Zahlen 11-20. Die mit grün gekennzeichneten „Einer“ weichen von den „Einern“ der Zahlen 11-20 ab, die anderen sind gleich. Die Zehner sind für männlich und weiblich gleich.

	männlich Form	weibliche Form
21	وَاحِي وَ عَشْرُونَ	إِحْدَى وَ عَشْرُونَ
22	اِثْنَتَانِ وَ عَشْرُونَ	اِثْنَتَانِ وَ عَشْرُونَ
23	ثَلَاثَةٌ وَ عَشْرُونَ	ثَلَاثٌ وَ عَشْرُونَ
24	أَرْبَعَةٌ وَ عَشْرُونَ	أَرْبَعٌ وَ عَشْرُونَ
25	خَمْسَةٌ وَ عَشْرُونَ	خَمْسٌ وَ عَشْرُونَ
26	سِتَّةٌ وَ عَشْرُونَ	سِتٌّ وَ عَشْرُونَ
27	سَبْعَةٌ وَ عَشْرُونَ	سَبْعٌ وَ عَشْرُونَ
28	ثَمَانِيَةٌ وَ عَشْرُونَ	ثَمَانِيٌ وَ عَشْرُونَ
29	تِسْعَةٌ وَ عَشْرُونَ	تِسْعٌ وَ عَشْرُونَ

Die Zahlen 30, 40100

30	ثَلَاثُونَ
40	أَرْبَعُونَ
50	خَمْسُونَ
60	سِتُونَ
70	سَبْعُونَ
80	ثَمَانُونَ
90	تِسْعُونَ
100	مِائَةٌ

Die Zahlen von 101 bis 1099

Das Bildungsmuster der Zahlen gleicht genau denen unserer.

101 = einhundertundeins, 1001 = eintausendundeins

200	مِئَتَانِ
300	ثَلَاثُمِئَةٌ
400	أَرْبَعُمِئَةٌ
500	خَمْسُمِئَةٌ
600	سِتْمِئَةٌ
700	سَبْعُمِئَةٌ
800	ثَمَانُمِئَةٌ
900	تِسْعُمِئَةٌ
1000	أَلْفٌ

Die Zahlen 1100 bis unendlich

Das Bildungsmuster weicht nur insoweit ab, das zwischen „Milliarden“, „Millionen“, „Tausender“ und „Hunderter“ eine „und“ gesetzt wird.

1200 nicht eintausendzweihundert sondern eintausendundzweihundert

2.000	أَلْفَانِ
3.000	ثَلَاثَةُ آلَافٍ
4.000	أَرْبَعَةُ آلَافٍ
5.000	خَمْسَةُ آلَافٍ
6.000	سِتَّةُ آلَافٍ
7.000	سَبْعَةُ آلَافٍ
8.000	ثَمَانِيَةَ آلَافٍ
9.000	تِسْعَةَ آلَافٍ
10.000	عَشْرَةَ آلَافٍ
11.000	أَحَدَ عَشَرَ آلَافٍ
100.000	مِئَةُ أَلْفٍ
1.000.000	مِليُونٍ
1.000.000.000	مِليَارٍ